## Piden expulsión de Klaus Altman

criminal nazi Klaus Altman semana en La Paz. (Barbie) de Bolivia y en-tregarlo a Francia, para" que purgue por los crimenes cometidos durante la segunda guerra mundial.

Tal es la parte resolutiva de la conferencia departamental de la COD. que se realizó el último fin de semana aquí con la finalidad de analizar la situación económica, política, y social de los trabajadores.

Entre otros aspectos consideraron peligrosa la permanencia de Klaus Altman (Barbie) en el pals por su directa relación con al-gunos miembros de las Fuerzas Armadas.

En la parte considerativa de un voto resolutivo, menciona que "el criminal nazi, Klaus Altman (Barbie) es el cerebro gris para la organización de grupos represivos al servicio de intereses narcofascistas, como el caso de los paramilitares del régimen del Gral. Luis Garcla Meza Tejada y del Cnl. Luis Arce Gómez'

Los trabajadores de Cochabamba, protestan "energicamente" por la

'COCHABAMBA JULIO audiencia concedida al 26 (HOY). La Central criminal nazi por parte del Obrera Departamental Presidente de la República, COD exige al gobierno la in- Gral. Guido Vildoso Calmediata expulsión "del derón, cumplida la anterior

> Exigen la inmediata expulsión del país y entre

reclama para ser enjuiciado por la muerte del líder de la resistencia durante la guerra mundial, Jean Moulin, y de miles de ciudadanos enemigos del

## "Los paramilitares son delincuentes"

\*COCHABAMBA, 26 JULIO (HOY).- EI Prefecto del Departamento, Tcnl. Guido Sandoval Zambrana, calificó a los paramilitares "como grupos delincuenciales, que actúan al margen de la ley", los que de existir en Cochabamba, serán sancionados por las leyes.

"Los vamos a combatir" dijo el prefecto Sandoval Zambrana, a tiempo de asegurar que un soldado profesional, como son de las Fuerzas Armadas, no puèden permitir a éstos elementos negativos que actúan fuera de la ley, reiteró.

Hizo notar que en esta capital no existe "pero si los hay, los vamos a sancionar" puntualizó al referirse que la situación en Cochabamba, es de absoluta tranquilidad, salvo por problemas sociales.

Mostró su preocupación por las huelgas, paros y medidas de hecho ''los que serán supe-rados en cualquier momento'' dijo el Prefecto de Cochabamba.

# COD postularía a Hernán Siles

4 hou La Paz, martes 27 de julio de 1982

\*SANTA CRUZ, 26 (HOY).- La Central Obrera Departamental, decretó estado de emergencia ante los últimos acontecimientos acaecidos en el país, que determinaron llevar a la Presidencia de la República al Gral. Guido Vildoso Calderón, cuya determinación, según se indica, pone en peligro el proceso de democratización y constitucionalización de los poderes públicos.

Adrián Salmón, Secretario de Relaciones de la Central Obrera Departamental a tiempo de hacer conocer la posición del organismo matríz de la clase trabajadora de Santa Cruz, expresó que ante la actual situación política, económica y social, la "COD" viene estudiando la posibilidad de plantear el nombramiento como Presidente Constitucional de la República al Dr. Hernán Siles Zuazo, como una vía de solución a la problemática nacional

Asimismo dijo que la COD, se solidariza plenamente con el sector de Salud que decretara estado de emergencia, así como con el paro del magisterio, debido a que estos sectores se encuentran impa-gos por sus haberes correspondientes al mes de junio. También se pregunta, dónde están los 30 mi-llones de dólares producto de la venta del gas a la

### **Elecciones municipales**

\*SANTA CRUZ, 26 (HOY).- El Presidente de la República prometió al Comité Cívico cruceño, que simultáneamente a las elecciones generales será lanzada la convocatoria para elegir democráticamente a los alcaldes municipales.

El presidente del Comité Cívico, Oscar Camacho, informó sobre la última entrevista que sostuvo el Presidente Guido Vildoso con dirigentes de los

Dijo que en la oportunidad se abordaron temas de palpitante actualidad, como ser la necesidad de poner en práctica un plan de emergencia inmediatamente para paliar la grave crisis económica.

Se formará una comisión de los nueve departamentos para analizar un proyecto de descentralización administrativa.

#### MINEROS EN PIE DE HUELGA

\*ORURO, 26 (HOY).-Trabajadores mineros de Huanuni ingresaron hoy en "pie de huelga", como medida de presión para que sus demandas sean atendidas por las autoridades de Gobierno y de la Corporación Minera de Bolivia.

En el documento emitido por los trabajadores de ese distrito productor, se plantea la solución de

los siguientes puntos: 1.- Aplicación inmediata del salario mínimo vital con escala móvil.

2.- Anulación del contrato leonino suscrito entre ENAF y COMIBOL y la aplicación del contrato "Tool".

3.- Inmediato abastecimiento de las pulperlas, con artículos de primera necesidad, entre estos carne pan, azúcar, arroz y otros.

- Estos planteamientos irán reforzados con la no salida de nuestros minerales a las fundiciones de ENAF, hasta resolver definitivamente el problema de angustia que viven los trabajadores.

También manifestaron preocupación por la paulatina disminución en los bonos de producción. pese a que los trabajadores intensificamos la pro-

El dirigente Mario Ortuño, dijo que el bono por junio, será sólo del 10.72 por ciento, la más baja que recibirán. La producción de este mes fue de

327.26 toneladas finas. Anteriormente esta misma empresa superaba su producción a más de 450 toneladas finas mes.

Los dirigentes sindicales expresan que el poder adquisitivo de los salarios, bajó vertiginosa-mente, provocando dificultades en las familias obreras que viven sólo del salario mensual.

DETENIDOS ORURO, 26 (HOY).- Hilarion Pérez, corresponsal de Radio Panamericana en Llallagua y otros dos dirigentes de la Federación de Juntas Vecinales de ese distrito minero, fueron detenidos por personeros de la Policía de esa población.

No se conocieron los motivos sobre la deten ción de los tres dirigentes de la Federación de Juntas Vecinales de Llallagua.

Se indicó a este corresponsal que Hilarion Pérez, Gregorio Oporto y Manuel Díaz, fueron conduci-s dos a dependencias policiales de Llallagua al promediar el mediodía de hoy.

Actualmente no se conoce el paradero de los tres detenidos, presumiéndose que fueron conducidos a Uncla, donde existe una Guarnición Militar.

## MIR-UDP

#### **SOLICITADA**

#### SIN EL PUEBLO NO HAY SOLUCION HERNAN SILES ZUAZO Y JAIME PAZ ZAMORA DEBEN ASUMIR EL GOBIERNO DE LA NACION

Argentina?....

1. Frente al descalabro econômico, la inercia política y la incertidumbre generalizada emergentes de la ilegitimidad gubernamental, er pasado dos de julio el MIR señaló al país que en tales circunstancias sólo la legitimidad, surgida de la voluntad popular, podla constituirse en el punto de referencia válido, salvador del desastre, y que ello no significaba sino hacer gobierno a la UDP como la única y verdadera solución a la crisis nacional. Si para tal propósito era necesario recurrir a un nuevo proceso electoral, garantizado en su realización por un auténtico y solvente gobierno de transición, estábamos dispuestos a asumir tal procedimiento como primera prioridad, pero si lo más viable era el reconocimiento inmediato de los resultados electorales del 29 de junio de 1980, no nos negábamos tampoco a tal solución. En ambos casos nuestra posición se asentaba en la absoluta certeza de que una verdadera solución a los problemas nacionales, más allá de los procedimientos concretos, radica en la constitución de un gobierno legítimo que no es otro que el representado por el binomio Hernán Siles Zuazo-Jaime Paz Zamora reiteradamente consagrado por el pueblo.

2, Fue en tal perspectiva que, cuando en dio de la crisis del esquema el general Torrelio lanzó la convocatoria a elecciones generales, el MIR se mostró partidario de tal medida siempre y cuando la misma representase el inicio de un real góbierno de transición y, para ello, fuese seguida de otras que efectivamente garanticen su realización. Desgraciadamente nada de esto ocurrió y, por el contrario el pueblo boliviano fue sorprendido con la aparición de un nuevo gobierno tan ilegítimo como el anterior, el que a pesar del Mandato Institucional que le dio origen ha suscitado desde su nacimiento mayor incredulidad y rechazo hasta el extremo que, a menos de una semana de su instalación, resulta más enveiecido y herido de muerte que los gobiernos militares que lo antecedieron por el solo efecto del desgaste acumulativo que el militarismo regresivo ha sufrido en el poder.

Si se creyó en el general Vildoso serla una solución para la crisis interna de las Fuerzas Armadas y su régimen militar ilegitimo, està claro que no lo es ni para las FF.AA. ni muchos menos para el país y el pueblo boliviano.

3.- La profundidad de la crisis políticoeconómica que azota a la Nación es una verdad irrecusable más grande que nuestras montañas. Crisis generalizada que por primera vez afecta a todos los sectores de nuestra sociedad, excepción hecha de los delincuenciales y especulativos, y con la crucial diferencia que para los pobres ella significa más hambre y para los ricos menos ganancias. Sólo en los últimos diez días el costo de vida ha subido el 75%; en las próximas semanas se estima que el dólar flotante se cotizará en \$b. 300.-; el decrecimiento de la economia nacional es de .5%, porcentaje que ni siquiera un país devastado por la guerra civil como es el caso de El Salvador ha alcan-

Está claro; con el hambre del pueblo no se puede jugar. Este pide, reclama y exige una solución inmediata a su gravísima situación económica que ningún gobierno ilegítimo puede proporcionar.

4.- Es ante tal situación, a la cual el gobierno del general Vildoso no hace sino añadir más obscuridad, desconcierto e incertidumbre, que el MIR consciente de la absoluta legitimidad y consenso mayoritario que comparte con las demás fuerzas aliadas de la UDP y asumiendo nsabilidad frente a la angustiosa situación del país y de los bolivianos, declara que la única solución posible es la instalación inmediata en el poder del binomio udepista Siles Zuazo-Paz Zamora para constituir un gobierno de Unidad Nacional, asentado sólidamente en un Acuerdo Nacional por la Democracia previamente logrado entre todas las fuerzas políticas, sociales e institucionales del país que comparten este objetivo.

5.- En términos de la crisis y de la urgencia nacional, más que un congreso, este país necesita un gobierno legitimo. Así lo entienden los distintos sectores sociales, políticos e institucionales cuvo reclamo por la instalación del Congreso del 80 no está expresando otra cosa que la necesidad de encontrar el mecanismo constitucional para dotar de un gobierno legitimo a los bolivianos. Lo que interesa en definitiva es tener el gobierno que los bolivianos están reclamando en las urnas desde el 78. El MIR está dispuesto a asumir tal exigencia y colaborar en su implementación si tal fuere el camino viabilizador de la solución política que

estamos planteando. Sin embargo, prevenimos que la trampa del ofrecimiento electoral del actual régimen militar no puede ser reemplazada por otra, más dañina y peligrosa para el pueblo y el pals, que se pretendiera organizar desde el Congreso. En las circunstancias actuales, la legitimidad del Congreso del 80 está ligada inexorablemente a la voluntad que tenga éste de sancionar como gobierno al binomio electoral de la UDP y no a cualquier otro, y de permitir a ese gobierno contar con la coherencia, solidez y autoridad requeridas para enfrentar los graves problemas de la crisis que vive la Nación, otorgando al gobierno de Unidad Nacional facultades extraordinarias por un lapso de tiempo preciso. Tales deberán ser los compromisos públicos ante la Nación de las fuerzas congresales antes de la instalación misma del

6. Con esta demanda y nuestra limpida voluntad de constituir inmediatamente el Gobierno de Unidad Nacional de la UDP, estamos expresando el clamor unánime de todos los bolivianos y particularmente el de ese generoso, maduro, inmenso y combativo pueblo udepista. Es con tal convencimiento que nos dirigimos fraterna y respetuosamente al compañero Hernán Siles Zuazo para dose presente de inmediato en el país acoja el clamor popular y democrático de nuestro pueblo, poniéndose a la cabeza de la lucha para constituir dicho gobierno. Lo que no sería otra cosa que hacer realidad aquel Gobierno de Unidad Nacional que el 6 de agosto de 1980 constitulmos en la resistencia como respuesta a la usurpación golpista.

En las actuales circunstancias, después de tres límpidos y sucesivos mandatos, y ante la evidencia de la magnitud de la crisis nacional y las características de un gobierno como el de Vildoso que no garantiza la expresión de la voluntad popular y su pleno respeto, no es necesario que el pueblo ratifique su mandato en nuevas elecciones. Empecinarse en exigirlas se parece más a la indiferencia frente al sufrimiento de los bolivianos y su mandato, que respeto por la legitimidad y la democracia. Todos sabemos aquí quiénes deben irse y quiénes deben venir. El rol y la responsabilidad de los dirigentes de la UDP es el de encontrar soluciones. Para eso, junto al pueblo boliviano, lo esperamos con la lealtad mirista de siempre. la misma que lo acompañó sin dubitaciones en los momentos más difíciles.

7.- Hacemos un llamado al movimiento popular y democrático y a sus representantes para que en movilización conjunta generemos las iniciativas conducentes para alcanzar los objetivos de la presente propuesta. Pero tam-bién nuestro llamado está dirigido a los mayoritarios sectores institucionales y demo-cráticos de las FF.AA. para que ensamblen el mandato institucional de las FF.AA. de restitución democrática, con el inapelable mandato popular de hacer a la UDP el gobierno, inmediato de nuestro país.

A todo el pueblo de Bolivia le decimos que el gobierno inmediato de la UDP significa:

-Unica referencia legitima frente a la usurpación

·Unica solución política viable, inmediata, creible y de consenso para encarar la total crisis en que se debate el país :

·Frenas el hambre del pueblo, el desempleo y la parálisis productiva: Recobrar la credibilidad político-financiera

internacional de Bolivia; ·Terminar con la delincuencia, la inmo-

ralidad en las responsabilidades públicas y privadas, el robo y asalto a la cosa pública; ·Vigencia inmediata de los verdaderos

dirigentes campesinos aglutinados en la Confederación Sindical Unica de Trabajadores Campesinos de Bolivia: Oue los bolivianos dejemos de sentirnos

parias en nuestro propio país; que estemos representados y participemos; que recuperemos nuestra voz y nuestros derechos.

La Paz, 26 de Julio de 1982

MORIR ANTES QUE ESCLAVOS VIVIR HASTA LA VICTORIA FINAL! VIVA BOLIVIA LIBRE!

EL COMITE EJECUTIVO DE LA DIRECCION NACIONAL DEL MIR

Antonio ARANIBAR QUIROGA ZAMORA

Jaime PAZ

Oscar EID FRANCO

